

一般質問とは

議員が議案を審議・議決する以外に、市政全般にわたり、市長や行政機関などに対し、質問することができます。市が行う事務の状況や将来に対する方針などについての質問をし、報告や説明を求めるとをいいます。

議会Q&A

- Q 一般質問はいつ行われるの？
A 原則3月、6月、9月、12月の年4回の定例会で行います。
- Q 質問時間はどのくらい？
A 1人1回おおむね1時間以内です。
- Q 傍聴はできるの？
A だれでも傍聴できます。なお、YouTubeでも中継しています。

一 般 質 問

(4面～6面) 9月5日、6日、9日、10日

※原稿は市長部局の答弁も含めて各議員が作成しています。

会派の略称	(自民党・信頼)	自由民主党・信頼の小金井	(情報公開)	情報公開こがねい
	(日本共産党)	日本共産党小金井市議団	(改革連合)	改革連合
	(公明党)	小金井市議会公明党	(生活者ネット)	生活者ネットワーク
	(みらい)	みらいのこがねい	(市民カエル)	市民といっしょにカエル会
	(こがおも)	小金井をおもしろくする会	(緑・つながる)	緑・つながる小金井
	(市民会議)	こがねい市民会議		



4年前の市長選挙公約と 財政施策について

吹春やすたか (自民党・信頼)

① 4年前の市長選挙での公約とビラの内容について。
② 市長選挙公約には図書館を含む6施設複合化で67億円とあったが、図書館の建設費はいくらか。(イ)平成26年に総務省より「行政のICT化」の資料が作成されている。ICTの整備と活用の必要性は4年前の市長選挙の頃には当たり前のことだったと思われるが、当時の西岡市長のビラ等では重要性や導入に関する費用について触れられていない。4年前には具体的な考えもなく、読みが相当甘かったのではないか。

市 長 (ア)個別の施設機能については試算していない。(イ)平成31年4月にICT整備方針を策定した。現在、検討を行っている。

市 長 (ア)90%を切ることは、上昇傾向にある。(イ)令和2年度までの行財政改革の財政効果は約7億6千万円で、道半ばである。

市 長 (ア)90%を切ることは、上昇傾向にある。(イ)令和2年度までの行財政改革の財政効果は約7億6千万円で、道半ばである。

市 長 (ア)個別の施設機能については試算していない。(イ)平成31年4月にICT整備方針を策定した。現在、検討を行っている。

市 長 (ア)90%を切ることは、上昇傾向にある。(イ)令和2年度までの行財政改革の財政効果は約7億6千万円で、道半ばである。

武蔵小金井駅南口と 北口の再開発事業を問う

村山ひでき (みらい)

① 南口第1地区について。(ア)ふれあい通りのオカメザクラ植栽ですが浮き上がり危険なため対策を。(イ)ネーミングライツ壁面宣伝を可能とし、インセンティブを。都市整備部長 (ア)植栽を撤去し、寄り掛かり型ベンチを設置予定である。市民部長 (イ)建物の外観変更は難しいが、インセンティブは参考にした。

② 南口第2地区について。(ア)オープニングセレモニーの予定は。(イ)広場は市民が活用できるよう管理者へ要望を。(ウ)景観配慮の工夫を。(エ)ふれあい通り東側の植栽帯の活用を。(オ)防災計画は。

市 長 (ア)個別の施設機能については試算していない。(イ)平成31年4月にICT整備方針を策定した。現在、検討を行っている。

市 長 (ア)90%を切ることは、上昇傾向にある。(イ)令和2年度までの行財政改革の財政効果は約7億6千万円で、道半ばである。

市 長 (ア)個別の施設機能については試算していない。(イ)平成31年4月にICT整備方針を策定した。現在、検討を行っている。

市 長 (ア)90%を切ることは、上昇傾向にある。(イ)令和2年度までの行財政改革の財政効果は約7億6千万円で、道半ばである。

医ケア児の支援は きらり中心で実施すべき

鈴木成夫 (みらい)

(ア)今年10月に開設6年を迎える児童発達支援センターきらりの業務の中で、事業はどう改善されてきたか。(イ)医療的ケアが必要な方の受入れを、民間の児童発達支援事業者が1か所、放課後等デイサービス事業者が1か所行っている状況を踏まえ、公立のきらりが果たすべき役割は何か。(ウ)保育園で医療的ケア児を受け入れる場合は、看護師を加配するのか。

福 祉 保 健 部 長 (ア)専門職の体制を充実し、作業療法士、理学療法士を各1名、心理士を4名増員した。また、給食に小金井産の野菜を取り入れ、食育に観点を置いた提供を行っている。(イ)きらりは医療に特化した施設ではないので、そのお子さんに合った施設で療育を受けるための計画相談に乗る役割があると認識している。定員を増やせずに医療的ケア児の支援を開始すると、定員枠にも影響が出るかもしれない。いろいろな調整の中で、実現できればよいと考え、きらり運営協議会のご意見も聞きながら考えていく。

子 ども 家 庭 部 長 (ウ)受け入れる場合、当該児童の発育や主治医の所見を保護者と情報共有し、看護師の配置は、児童の状況により適切に対応する。

学校等公共施設の 避難設備の改修を急げ

小林正樹 (公明党)

① 学校の避難設備については、特に確実な調査と対応が求められる。(ア)学校施設の安全点検の結果について見解を問う。(イ)不具合に対し、早急な対応を求める。(ウ)訓練や点検がきちんと実施されているのか。

学 校 教 育 部 長 (ア)防火施設、扉、シャッター等は各校に20個から30個設置されているが、一部不具合が3割程度に生じており、順次必要な措置を講じていきたい。(ウ)児童・生徒が安全に避難できるように訓練を適切かつ着実に進めていきたい。

教 育 長 (イ)子供の安全は何より優先されるものと考えていく。

情 報 シ ス テ ム 課 長 (ア)導入済みの他市の状況を参考に、所管する部署と連携しながら検討していきたい。

生 涯 学 習 部 長 (イ)多摩26市中12市で環境整備がなされている。情報システム課と情報共有及び連携を図っていく。

待機児童数増加の 要因と対策を問う

岸田正義 (みらい)

昨年と比べ待機児童数23名増、待機児童率は0.34%増と悪化した。保育サービス利用児童数の昨年比222名増は多摩26市中4位。4年間で95名増は多摩26市中3位。計画以上に保育定員を拡充しても、待機児童数増加の要因は就学前児童数と保育希望率の増加にある。この4年間の就学前児童数は507名増、保育希望率12.6%増は共に多摩26市中2位である。この1年間で就学前児童数が50名以上増加した6市全てが4年間で700名以上の保育定員拡充を行っており、保育施策に熱心な自治体の子育て世帯

に選ばれている。(ア)就学前児童数と保育希望率の上昇を加味して計画を策定すべき。(イ)公立保育園1歳児枠拡充を提案したが、取組状況は。(ウ)これらの取組が評価され、共働きの子育てしやすいまち2年連続ランキングにつながっているのでは。

子 ども 家 庭 部 長 (ア)保育希望率の上昇傾向や無償化の影響を勘案しながら見込んでいく形で考えている。

(イ)新規3園開設183名の定員増に加え、1歳児新規申請枠を16名分確保した。

市 長 (ウ)子育て、子育て、教育環境の充実、これらから持続可能なまちとして発展していくかどうかの大きな鍵を握っている。

部活で選べる中学校へ 夕刻メロディを市歌へ

沖浦あつし (みらい)

① (ア)ハンドボールで市内の小学生が顕著な成績を収めているが、進学する中学校にその部活動がないため、仕方なく別の部活動を行ったり、市外へ越境通学したりしている。そういう部活動をどこか一校にでも設置し、拠点校として複数校の生徒が集う合同部活動の取組を。(イ)自分がやりたい部活動を指定校になく、隣の中学校にある場合、部活動を理由に指定校変更ができれば、理由を緩和すべき。

学 校 教 育 部 長 (ア)全生徒の希望を叶えるだけの部活動数を維持する体制が十分にとれない状況との認識は

ある。合同部活動の方法があることを中学校に対して示し、生徒の部活動の機会が損なわれることが少なくなるよう努める。(イ)先進事例を研究していきたい。

② 昨年、小金井市歌が誕生した。市民の方に親しみでもらうために、防災行政無線から夕刻に流れるふれあいメロディを市歌や愛唱歌にして活用しないか。

総 務 部 長 関 係 課 と 協 議、連 携 し な が ら 調 整 し た い。

企 画 財 政 部 長 より 多 くの市民の皆様が聴いたり歌ったりしていただきたいと考え、今後、更に幅広く多くの方々に覚えていただけるよう、頂いたご意見も参考とする。